

Premio Nacional De Bibliotecología “Profesor Efraim Rojas Rojas” 2005

Profesora Maria Julia Vargas Bolaños

Nació en Tacares de Grecia, de la provincia de Alajuela, Costa Rica, el 8 de abril de 1945. Fueron sus padres Quintín Vargas Aguilar y Julia Bolaños Valverde. Realiza sus estudios primarios en la Escuela El Porvenir en Tacares de Grecia y los estudios secundarios en el Liceo León Cortés Castro en Grecia, donde obtiene el Bachillerato en Ciencias y Letras. Luego inicia los estudios de Profesorado en Enseñanza Primaria, en la Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica.

Una vez graduada inicia su vida de trabajo desempeñándose como docente en varias escuelas de enseñanza primaria en el cantón de Grecia. Desde joven sentía una inclinación por la docencia y la bibliotecología, por lo que al iniciar la Carrera de Bibliotecología en la Universidad de Costa Rica fue una de las primeras en matricularse, donde obtuvo el título de Bachiller en Bibliotecología. Una vez graduada desempeñó la docencia durante trece años como instructora del curso de Introducción a los Procesos Técnicos I e Introducción a los Procesos Técnicos II, en la carrera de Bibliotecología de la Universidad de Costa Rica.

Al iniciar los estudios en bibliotecología fue contratada para laborar en la Biblioteca de la Universidad de Costa Rica, donde ha desempeñado puestos desde Asistente de bibliotecología, Bibliotecario Profesional tanto en el área de Procesos Técnicos como el Servicios hasta la Dirección del Sistema de Bibliotecas, Documentación e Información de la Universidad de Costa Rica. Actualmente funge como Sub Directora de Procesos Técnicos del SIBDI, en la Universidad de Costa Rica.

Durante su desempeño profesional ha luchado por conseguir el prestigio de la profesión, siendo miembro fundadora del Colegio de Bibliotecarios de Costa Rica, desempeñando puestos en la Junta Directiva en diferentes periodos, como Vicepresidenta y Vocal, así como durante varios años y actualmente Miembro del Tribunal de Honor.

En 1979 le correspondió asumir la Dirección del Proyecto Multinacional de Normalización de Técnicas Bibliotecarias auspiciado por la Organización de Estados Americanos (OEA) y ha organizado cursos, y talleres sobre Catalogación, así como ha asistido y participado en Congresos, Seminarios, Talleres, Cursos y Pasantías a nivel nacional e internacional en el campo de la bibliotecología y áreas afines.

Es coeditora de la traducción al español del Código de Reglas de Catalogación Angloamericanas, 2da.edición junto con la Prof. Nelly Kopper Doderó y editora durante varios años del Boletín Bibliográfico del Centro Catalográfico Centroamericano y el boletín Actualidades Catalográficas.

Ha preparado y elaborado documentos varios administrativos y en el campo de la bibliotecología, entre los últimos se puede mencionar: “Memoria de la Subcomisión de Directores de Bibliotecas de Instituciones de Educación Superior Universitaria Estatal de Costa Rica (1989-1999)” y “Profesora Nelly Kopper Doderó: apuntes biográficos”, compartiendo la autoría con Hernán Rodríguez Castro.